



VALLÈS

SEMANARIO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.
SEGUNDA ÉPOCA DE "ESTILO"

AÑO IV

GRANOLLERS, 21 Febrero de 1943

NUM. 124



Con las mismas energías estamos ahora dispuestos a mantener nuestra alta posición internacional, porque entendemos que servimos así, hoy por las vías de la paz, la misma causa que entonces servimos y defendimos con las armas.

CONDE DE JORDANA

EDITORIAL

Presencia del mando en las realizaciones

El Ministro de Obras Públicas llegó a Barcelona después de haberse detenido en Zaragoza para solucionar diversos e importantes proyectos concernientes a su ministerio. El Ministro de Marina ha visitado Cartagena donde ha comprobado el buen funcionamiento de los astilleros y talleres del Consejo Ordenador de Construcciones Navales Militares, interesándose por la marcha de las actividades marinerías de la Región Marítima. Ayer, como quien dice, el Delegado Nacional de Sindicatos se desplazó a Asturias con objeto de inaugurar diversas obras de reconstrucción nacional y hacer llegar hasta la masa productora la voz serena, dura y rotunda de la Falange.

Estos viajes de primeras jerarquías del Estado son un ejemplo de la actividad de los hombres que rigen la España Nacional Sindicalista bajo la dirección del Caudillo y obedecen a la concepción política española de desvelos y constantes esfuerzos y realizaciones en pro del levantamiento social, espiritual y material de nuestra Patria, que no alcanzan al obrero, sino que alcanzan a todos los españoles, empezando por las más altas representaciones del mando nacional.

Ya las construcciones y la realización de planes ministeriales no se realizan desde los ministerios con la impresión de olvido que toman al supeditar su fuerza y estímulo a una firma de Ministro, sino que el Ministro que planea y aprueba los proyectos está presente en la realización y hace llegar hasta los encargados de llevarlo a cabo—obreros y patronos—su presencia y el deseo ferviente de cooperación que le anima. El mando toma parte activa, asiste directamente a la realización de las obras por él planeadas y da sus valiosos consejos sobre el terreno, viendo, comprobando dificultades y posibilidades, porque los planos teóricos están expuestos siempre a variantes que impone la práctica y las circunstancias en que se asienta la práctica.

Nos detenemos en este aspecto de la política nacional porque es sumamente interesante y aleccionador. Y aprovechamos este comentario para saludar al Excmo. Sr. Ministro de Obras Públicas, don Alfonso Peña, con el respeto y la disciplina que su alto cargo merecen y por el honor que para Barcelona representa su visita.

CARTA DE UN DIVISIONARIO

"RAZA", EN RUSIA

El tren partía hacia pueblos para nosotros desconocidos, brazo en alto nos despedían los camaradas; aun nos latía el corazón de emoción a causa del fuerte apretón de manos que recibimos de ellos y de las buenas camaradas de la Falange; era el adiós de Barcelona y el comienzo de esta caminar largo que nos curtiría de soles y aires extraños, lejos muy lejos de Cataluña y la Patria.

El mar en su azulada superficie deleitaba nuestros ojos. Oscurecía y rezamos el Rosario. Después hablamos y él, mi mejor camarada, me dijo de dulces quereres, que dejaba una novia guapa, muy guapa. Más era deber suyo ir a la lucha. Los rojos habían asesinado a muchos de sus familiares. Su padre, un tío sacerdote, dos hermanos, El con sus diez y seis años de entonces estuvo ya en las monstruosas «chekas». Por la madrugada llegamos a Zaragoza, roncos de tanto cantar. Estábamos algo fatigados pero no obstante visitamos la Reina de la Hispanidad en su trono del Pilar.

Subíamos hacia el frente de nuevo y otros paisajes distintos distraían la monotonía del viaje y lo encontré otra vez.

Le pregunté por la novia y como la primera vez que nos conocimos me dijo que era guapa, muy guapa. Pero en sus

ojos brillaba una extraña luz. Cuando dormían mis camaradas y el tren recorría por la estepa kilómetros y más kilómetros, a los dos nos faltaba este sueño que es consuelo para el divisionario. Nos preguntamos, como por rito hacemos los de Rusia: A que compañía perteneces. Aquí se desbordó de entusiasmo el corazón de mi amigo. Pertenecía a la del capitán Portalés. Volvía convaliente de unas graves heridas recibidas el día de la Raza y ansiaba encontrarse ya de nuevo allí. El combate de la mañana le causó una herida en un brazo, más se negó a ser evacuado. Al atardecer de aquel día cayó de nuevo herido de más gravedad. Se concedió a los supervivientes la Cruz de Hierro. Quería encontrarse de nuevo con su Capitán. Me entusiasma. La vida era de poca importancia. La muerte un acto de servicio y el entrar en la eterna guardia de los luceros.

¡Alto, quien val España! ¿Cuántos heridos hay? Uno grave del estómago. Bajamos la camilla y lo colocamos lo mejor posible. La noche era algo oscura y las bengalas iluminabanla mientras las balas trazaban alrededor un círculo de muerte. Abrió los ojos y me dijo: No corráis mucho, tengo una novia guapa, muy guapa. Puse atención a estas palabras y a su

Con gran brillantez se constituyó, el pasado domingo, la Hermandad local y comarcal de Labradores y Ganaderos

Solemne Oficio en la Iglesia Parroquial en el que asistieron las Autoridades y Jerarquías y la totalidad de Labradores y Ganaderos de Granollers y de la comarca, previamente concentrados

Interesantísimo discurso del Jefe de la Red Sindical, camarada Sanz, y amena conferencia del señor Pérez Malla

Como con anterioridad se había anunciado, el pasado domingo día 14, tuvo lugar la constitución solemne de la Hermandad local y comarcal, de Labradores y Ganaderos.

Desde primeras horas de la mañana, las calles de Granollers se vieron simpáticamente animadas por la presencia de los labradores y ganaderos de la comarca que en gran número afluyeron para asistir al citado acto. Después de concentrarse todos al local social de la Hermandad a constituir, se dirigieron a la Iglesia Parroquial (prov.) de nuestra ciudad donde se celebró un solemne Oficio cantado por la Capilla de Música, acompañada de orquesta.

Terminado el mismo y precedidos por la Bandera se trasladaron al local anexo

rostro sellado por una mueca, que pretendía ser sonrisa.

¿Eres tu, le dije, como ha sido? Con voz algo débil me habló de actos duros de servicio, de camaradas héroes y noches blancas por su nieve inmensa y su luna grande. ¿Y tu Capitán? Es un ídolo para nosotros, me contestó, le rogué que no se cansara más, él me pidió agua.

¡Nochebuena! Llegó también para nosotros. El y yo fuimos a la misa del Gallo. El Pater nos dio a besar un crucifijo y una bandera española. Dios y la Patria habían requerido el último servicio del Capitán y mejor camarada. Los dos después nos trasladamos al cementerio. Varias cruces se levantaban sobre la blancura inmaculada de la nieve. Buscamos y encontramos la del heroico Capitán. Un padrenuestro y un ¡Presente!

No muy lejano oíase el estruendo de las armas. Cantos y risas oímos también. Casi lo habíamos olvidado, era Nochebuena. ¿Porqué entristecerse demasiado? El está ¡Presente! y hay que olvidar un poco que los seres queridos piensan en nosotros. Más al parecer esto no es posible. Me dice mi camarada; lee la carta de mi novia: «No podrás pasar las navidades en casa, más puedes estar tranquilo que no lloraremos. Estamos todos orgullosos de tí».

El me dijo después: Mañana me dan el alta.

Y yo pensé recordando a todos mis camaradas de División: eso es Raza; España resurge de nuevo por mediación de la Falange heroica y luego dije en voz alta: Esto es raza española en Rusia.

JAIME VINALLONGA BORRELL

a la Fefatura local del Movimiento en donde se efectuó la constitución de la citada Hermandad previa la disertación de palabras autorizadas cuyos temas a continuación resumimos.

El acto de constitución de la Hermandad

Presidía el acto el camarada José Sàcera, Jefe de la Sección de la Política Agraria de la C.N.S., el Secretario de la Red Sindical camarada Sanz, el Delegado local y comarcal de la C.N.S., camarada Palau, el Jefe local del Movimiento, camarada Icart, y demás Autoridades y Jerarquías.

Hizo uso en primer lugar, de la palabra el camarada Palau, quien después de unas palabras de gratitud a los concentrados hizo la presentación de los oradores.

Seguidamente el señor Pérez Malla, Profesor y Técnico de la granja de Cerdas de Montbuy, disertó sobre el tema «Maneras eficaces de combatir a la dorifora»; tema más que suficiente para lograr la atención de los asistentes ya que es de importancia suma para el cultivo de la patata.

Hizo un poco de historia referente a la importación de la patata a Europa llegada con las carabelas de los colonizadores españoles venidos de América, practicándose y extendiéndose su cultivo rápidamente por todo el Continente gracias al serio impulso que le dió el Rey de Francia. Este cultivo—dijo el señor Pérez Malla—no sufrió alteraciones de importancia hasta el siglo pasado con la aparición del terrible insecto «dorifora». El primer síntoma de vida, lo dió este insecto en una localidad alemana pero de allí fué cortada su propagación terminantemente gracias a las medidas draconianas adoptadas por las autoridades. Pero la «dorifora» era ya una realidad en Europa y pronto se adueñó este insecto,—devastador de cosechas presentes y futuras,—de todos los campos franceses, extendiéndose rápidamente de los mismos hacia los de pueblos fronterizos llegando a los linderos de España.

Expone a continuación el gran peligro que este insecto representa para el cultivo de la patata sino es combatido con efectividad, dando, con sus conocimientos técnicos, consejos a los cultivadores y diversos métodos eficaces para eliminarlo.

El señor Pérez Malla fué muy aplaudido.

(Continúa en la página 3)

DEPORTES

Fútbol: Merecido empate del C. D. Granollers en "Vista Alegre"

El Torneo de clasificación Nacional

Gerona, 1 - Granollers, 1

En el campo de «Vista Alegre» de Gerona, celebróse el domingo pasado el partido de fútbol entre el titular de Gerona y el C. D. Granollers.

El resultado del encuentro demuestra muy claramente que la actuación del once del Granollers fué más que regular, lo que significa que la victoria del domingo anterior con el Gimnástico de Tarragona, no fué precisamente «casual» sino que ganó por mejor juego que su contrario, lo mismo que en Inca, con la única diferencia en aquel primer partido que, jugando mejor los nuestros, perdieron, influenciando en ello las terribles decisiones del árbitro, y el mal comportamiento de los jugadores contrarios y del público en general.

La primera parte el dominio fué alterno, sobresaliendo durante la misma dos tiros de Bayá que el portero en magnificas paradas tiró a córner. También distinguióse un tiro de Villaveitia, alcanzando y bloqueando la pelota Sala. En esta primera mitad, los dos trios defensivos actuaron muy bien. Las dos medias regulares. La delantera del Gerona muy fallona y en la del Granollers distinguióse el centro delantero Coll y el exterior Bayá.

La segunda mitad del partido empieza atacando el Granollers, dominando casi durante todos los cuarenta y cinco minutos. Dos jugadas personales de Ricart con sendas internadas hasta la misma área de gol, fueron cortadas bruscamente con clarísima falta por la defensa, sin que el árbitro quisiera enterarse. La presión del Granollers, a medida que transcurre el tiempo va acentuándose, teniéndose que emplearse Francás y sus defensas a fondo a fin de contener la ofensiva de la delantera blanca. Fruto de este intenso dominio fué, a los treinta y cinco minutos, el tanto que consiguió el Granollers, en la siguiente jugada: Un preciso cambio de Magí al ala izquierda, centrando Bayá y rematando Coll de bolea.

Seguidamente otra gran jugada de

Ricart, que a un tiro cruzado que llevaba el sello de imparable fué desviado magníficamente por Francás.

Y finalmente cuando ya parecía decidido el encuentro, el Gerona en el último minuto de juego, malogró la victoria que ya tenía a su favor el Granollers, al marcar por mediación del ariete Colomé,

recogiendo un pase de Ferrer, el gol del empate.

Los mejores del Granollers fueron Sala, jugando cada día más seguro, la defensa y los tres medios, y de la delantera Coll y los dos exteriores.

Los equipos, a las órdenes del colegiado señor Pérez, cuya actuación no pasó

de regular, se alinaron de la siguiente manera: Gerona: Francás; Farró, Fuseillas; Trias, Mateu, Colomé; Ferrer, Espada, Coll, Sol y Villaveitia.

Granollers: Sala; Pérez, Blanch; Durán, Magí, Vila; Ricart, Sagués, Coll, Moret y Bayá.

IRAL



El Deporte en el FRENTE DE JUVENTUDES

F. J. GRANOLLERS, 4 - F. J. SABADELL, 5

Con el partido que reseñamos, terminó la primera fase de la temporada futbolística del Frente de Juventudes; tras de la entrega, que se celebró en este partido, de la Copa al vencedor del II Campeonato Comarcal, repetimos terminó una fase para entrar ahora en otra, la más importante, para la cual, los partidos de preparación y acoplamiento del once comarcal no se harán esperar,

Para oponerse al once de nuestra Delegación, brillante vencedor del finido Campeonato Comarcal, fué designado el conjunto sabadellense, que, vencedor también del torneo comarcal en su zona, vino aquí dispuesto a demostrar su superioridad sobre nuestros muchachos, pero la verdad es que su superioridad no tan sólo no se vió sobre la cancha, sino que si por dominio y juego, alguien mereció ganar el encuentro este fué el cuadro representante de nuestra Delegación, que si perdió, sin merecerlo, un partido en el que la emoción campeó durante todo el encuentro, ante la inseguridad en el marcador, fué debido a la labor desafortunada de los metas que en ambas partes cubrieron el marco local; las demás líneas desarrollaron una brillante labor, cabe destacar la media, sobre todo los alas, que realizaron una labor formidable; la defensa, tal como se esperaba, mejoró en el segundo tiempo, al sustituir Castelló a Fernández, aunque Mumany estuvo en ambas partes a mayor altura que sus compañeros de línea; en la delantera, todos actuaron, fuera de Albert que tuvo una actuación mediocre, con acierto y entusiasmo, si bien notóse a faltar en ella la efectividad que le da Canal en los momentos decisivos; pues si bien su sustituto, Meléndez, fué el mejor del quinteto; actúa más que nada en el centro del terreno de juego con continuo bregar, en ayuda de la media.

En los sabadellenses, poca cosa vimos remarcable; realizaron en la mayoría del tiempo juego defensivo, de escasa brillantez, pareciéndose resignados a su suerte en los primeros momentos; creciéndose después, al conseguir adelantarse en el marcador, para seguir manteniendo después su ventaja, gracias a las desafortunadas intervenciones de nuestros metas en las pocas ocasiones en que llegaron

a importunarles; sobresalieron el defensa y medio zurdos, el meta y el interior derecha.

En definitiva, diremos que vencieron pero que no convencieron, pues no contrajeron los suficientes méritos para conseguir tan brillante victoria frente a nuestros representantes.

Desde los primeros momentos se imponen los nuestros y a los siete minutos, Torné, al recibir un cambio largo de Parra, se interna y consigue de un magnifico tiro cruzado el primero para los nuestros; prosigue el dominio local, que en ocasiones llega a embotellamiento, pero en una escapada por el centro, los visitantes consiguen que se lance un golpe franco cerca del área fatídica, cuidando su medio zurdo que, de un tiro inocente, sea el empate, ante el exceso de vista de Blanch; animáronse los forasteros con este gol y, a los 22 minutos, el interior derecha, tras de internarse, lanza un fuerte tiro que bloca Blanch, pero no puede evitar que entre en la meta; a los 28 minutos, un córner cedido por Mumany lo alcanza el interior izquierdo con un soberbio testarazo que vale el tercero a los visitantes. Reaccionan los nuestros, que consiguen imponerse y aminorar el resultado antes de terminar este primer tiempo al desviar de cabeza, Meléndez, un córner, muy bien lanzado por Torné.

La segunda parte ha sido más emotiva que la primera, pues ambos equipos se han lanzado en pos de la victoria que quedó en el tejado al conseguir Parra el mejor gol del partido de un fuerte tiro por alto, a los 5 minutos de reanudado el juego; el dominio siguió siendo favorable a los nuestros, que empujados constantemente, debido a la gran labor de la media, obligaron al meta visitante a lucirse en soberbias paradas; recordamos una inverosímil a un golpe franco lanzado por Terns, que evitó el tanto magistralmente; a pesar de todo, pero, fueron los visitantes los que volvieron a cojer ventaja en el marcador al lanzar magníficamente su medio zurdo un golpe franco que nuestro meta no alcanzó a pesar de sus esfuerzos; volvieron los nuestros a la carga y a los 27 minutos al internarse Torné, tras de dibrar a varios contrarios y cuando se disponía a chutar fué prensado por dos contrarios, siendo castigada

la falta con el correspondiente penalty, que lanzado por Terns, volvió a poner el empate en el marcador y la emoción en el público y jugadores; nuestro dominio se hizo abrumador, pero faltó la decisión en el momento oportuno y cuando el partido parecía que iba a terminar con empate, un fallo de Bágüena lo aprovecha el ariete contrario para colarse y, ante la pasividad de Montané, marcar el gol que debía ser el del triunfo definitivo, terminando el partido con un desesperado, pero desgraciado ataque por parte de los nuestros, que no consiguieron allear el resultado de este encuentro, que fué jugado a gran tren y con algunas brusquedades, aunque la violencia no apareció sobre el terreno de juego.

El arbitraje a cargo del camarada Esteve que cortó con energía y seguridad todo conato de juego violento. La alineación de nuestro cuadro, fué de la siguiente manera: Blanch, (Montané), Fernández, (Castelló), Mumany, García, Bágüena, Colomer, Torné, Terns, Parra, Menéndez y Albert. - CADETE



EL DEPORTE EN LAS CENTURIAS ESCOLARES

El pasado sábado día 13 del corriente, por la tarde, celebróse un partido de balompié entre los equipos representativos de los Centros de Enseñanza Grupo Escolar Pereantón y Montessori, pertenecientes a la 2.º y 3.º Centuria Escolar respectivamente.

El partido terminó con un empate a 0 tantos.

Los equipos alineáronse de la siguiente forma:

Montessori: Crous; Busqués, Sala; Requena, Ripoll, Casanovas; Riñón, Vilarrasa, Ventura, Angelet y Capdevila II.

Grupo Escolar Pereantón: Serra; Yuste, Alegre; Matas, Solé, Reyes; Torrentó, Pregoná, Cubells, E. Soler y Valentí.

CALES Y CEMENTOS

VENTA EXCLUSIVA DE LOS YESOS DE J. BAULENAS - Tona

José García Bertrán

MÁXIMA CALIDAD Y ECONOMÍA



ALMACENES EN GRANOLLERS Avenida de la Victoria, núm. 2 CRUCE CARRETERAS MASNOU Y BARCELONA

JOVEN, SE OFRECE

para llenar recibos, papeletas, de Hermandades o Sociedades, o bien trabajos manuales para hacer en casa.

Razón: Imprenta de este periódico

Se vende JACA y TARTANA

CON SUS ARREOS

Dirigirse a RADIO PILOTO TEL. 244 GRANOLLERS



BICICLETAS Y DEPORTES

CASA MOGAS

SUCESOR DE CASA MASFERRER

Representante exclusivo para Granollers y comarca de las Bicicletas ORBEA GRAN SURTIDO EN BICICLETAS PARA SEÑORITA

CALLE A. CLAVÉ, 76 • TELÉFONO, 169 • GRANOLLERS

Constitución de la Hermandad local y comarcal de Labradores y Ganaderos

(Viene de la página 1)

do por los asistentes al terminar su disertación.

Por último el camarada Sanz que, delegado por el camarada Castro Calzada, vino a constituir la Hermandad de Labradores y Ganaderos de nuestra ciudad, hizo uso de su palabra autorizada para explicar el porqué y funcionamiento de estas Hermandades. Su razón de ser —dijo,— es importantísima ya que tienen por objeto hacer llegar a la Revolución Nacional-Sindicalista al campo, objeto que es suficiente para demostrar la necesidad de poner todo el empeño en ayudarles en su desarrollo.

Expuso a continuación las funciones de las Hermandades, diciendo que afectan a todos los problemas de los labradores en todos sus aspectos, social, económica y cooperativista, detallando minuciosamente uno por uno los tres grupos establecidos y antes citados, subrayando por tener más importancia al último de ellos.

Por último dijo que «la eficacia de estos proyectos en marcha depende de los interesados mismos que deben ayudarla con su colaboración y apoyo incondicional».

A continuación y para finalizar, el camarada Sanz dió lectura de los nombres y apellidos de los componentes de las Juntas de las Hermandades locales y comarcales, exhortándolos para que con su actuación se hagan dignos de la confianza en ellos puesta.

★

Terminó el acto cantando los himnos del Movimiento y escuchando respetuosamente el himno Nacional, dando los gritos de ritual el camarada José Sácerca, que fueron unánime y entusiastamente contestados por todos los allí reunidos.

Diputación Provincial de Barcelona

Recaudación de Impuestos Provinciales ZONA DE GRANOLLERS

D. PABLO FIGUEROLA FERRETTI Y PENA RECAUDADOR DE LA EX.ª MA. DIPUTACION PROVINCIAL DE BARCELONA EN ESTA ZONA

RECUERDA: Que hasta el día 28 del presente mes pueden retirarse las Cédulas Personales del Año 1942 sin satisfacer el recargo del 100 por 100, que se aplicará indefectiblemente a quienes no la hayan obtenido en dicha fecha. Se advierte, además, que a tenor de lo prevenido en la Ley del 19 de Enero último, esta Cédula es el único documento que tendrá validez a los efectos del justificante de personalidad en tanto no se dicten las disposiciones que, para la sustitución de la misma, previene el artículo octavo de la mencionada Ley.

Granollers, 18 de Febrero de 1943.

EL RECAUDADOR,
PABLO FIGUEROLA PENA

¡ATENCIÓN!

Para inversión de capital

FINCAS PLA

siempre dispone de buenas oportunidades en operaciones de COMPRA-VENTA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS en toda Cataluña.

PARA TODA OPERACION DE COMPRA-VENTA O HIPOTECA

FINCAS PLA
Plaza Perpiñá, 16, 1.º 3.º - Teléfono 157
GRANOLLERS

NOTICIAS BREVES

Del Aguinaldo para la División Azul

Los últimos donativos que en la Sección Femenina local de F. E. T. y de las J. O. N. S. se ingresaron son los siguientes:

Empresa Principal Cine	50 pesetas.
Unión de Conductores y Motoristas de Granollers y su Comarca	50 »
Antonio Aieman	25 »
José M.º Prades	50'60 »
Festival pro-División Azul	3024'40 »

Que sumando con los otros donativos arrojan un total de 6.210 pesetas que han sido ya entregadas a la Delegación Provincial de la Sección Femenina.

Desde estas líneas damos las más expresivas gracias a los donantes cuyo rasgo, al efectuarlo los dignifica.

De la festividad de Santo Tomás de Aquino

Los alumnos del Colegio Oficial de Enseñanza Media de nuestra ciudad, están preparando la organización de diversos actos que tendrán lugar el próximo día 6 de Marzo, con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino.

Entre los actos que los simpáticos y jóvenes estudiantes del citado Centro de Enseñanza celebrarán, destacan las representaciones teatrales de «El Caballero de Almedo» y «El Príncipe que todo lo aprendió de los libros» de los inmortales Lope de Vega y Jacinto Benavente respectivamente.

Montepío de Nuestra Señora del Rosario

El pasado domingo día 14, celebró asamblea general este antiguo Montepío local, para presentar a la aprobación del ejercicio del año 1942 y elegir Presidente, Tesorero y Vicepresidente, por cesar reglamentariamente.

Por unanimidad fueron éstos aprobados y reelegidos en los mismos cargos los señores que cesaban.

Se acordó repartir a los asociados el balance económico aprobado para que tengan noticia del mismo en el Montepío de Nuestra Señora del Rosario.

Actividades del Club de Ritmo

La nueva Junta directiva del Club de Ritmo al objeto de hacerse acreedora de la confianza en ella puesta, está activando las gestiones necesarias para que, siguiendo el curso dinámico de su razón de ser, en la próxima Cuaresma se celebre un festival de música sincopada de gran envergadura, ya que en el mismo, además de la orquesta de dicho Club, actuarán otros conjuntos musicales de primer orden y los más valiosos maestros españoles en esa modalidad de la música moderna.

Tan pronto nos sea posible, daremos más detalles a nuestros lectores, sobre el particular.

Traslado

El Juzgado Municipal de nuestra ciudad que hasta ahora residía en los bajos del edificio del Ayuntamiento, ha sido trasladado en el piso de la calle J. A. Clavé encima de la Perfumería «La Balanguera».

LIBRERIA CARBO Taller de encuadernación

Grave caída

Por los doctores de la Policlínica del Vallés, ha sido intervenido el niño de un año de edad, Fernando Rosás Salamero, hijo del repartidor de VALLÉS, del mismo apellido, lesionado de gravedad al caerse en la calle su abuela que lo llevaba en brazos. Quedó internado en el citado establecimiento benéfico continuándosele el tratamiento de curación.

Detenciones

El pasado día 19 del actual, la Guardia Civil procedió a la detención de José Martín Lage, Amador Vicente Oliver y Juan Chacón Oliver, acusados de robo de ganado, avícola en unas fincas de Canovellas y de diversos hechos delictivos semejantes, los cuales se declararon convictos y confesos e ingresaron en la Prisión Municipal.

Detención de un destacado marxista

La Guardia Civil en colaboración con la Policía local, el pasado día 13 procedió a la detención de Juan Espinalt Berenguer, destacado elemento rojo de Manresa, el cual es acusado de actos de saqueo y profanación de imágenes en la citada ciudad durante la ignominiosa dominación marxista.

Fué entregado a las Autoridades de Manresa y puesto a disposición de la Justicia Militar.

Turno de Farmacias

El turno para hoy domingo y de la semana próxima, corresponde a la farmacia Marimón, de la calle A. Clavé.

DE LA COMARCA

La Ametlla del Vallés

El pasado día 14 de Febrero, tuvo lugar en La Ametlla del Vallés la bendición solemne de las nuevas imágenes de los Santos Mártires Ginés y Ginés. Patronos de la Parroquia, e inauguración de las pinturas del Abside del Altar Mayor.

Celebró solemne oficio de Pontifical, el Excmo. y Rdo. Fray Matías Solá, O. F. M. C., Obispo titular de Colofón. El panegírico de los Santos Mártires Ginés y Ginés, corrió a cargo del muy ilustre Dr. Luis Urpi Carbonell; Canónigo Maestro Escuela y Canciller-Secretario del Obispado, el cual pronunció un elocuente sermón. Asistieron al acto nuestro Camarada Inspector Provincial del Movimiento; José M.º Carbonell, ostentando la representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia y Jefe Provincial del Movimiento; el Alcalde, D. Jaime Manent, con la Corporación en pleno; el Jefe local de F. E. T. y de las J. O. N. S., camarada Jaime Marqués; Delegados Locales de Servicio y la población en masa, incrementada por numerosos forasteros, llenando totalmente el templo y asistiendo a la celebración de los divinos Oficios, por insuficiencia de éste para contener el público, desde la plaza, ofreciendo un espectáculo de fervorosa devoción.

Al mediodía, se dió una comida en la Casa Rectoral, con asistencia de las mencionadas personalidades y Rdos. Curas Párrocos de las poblaciones vecinas.



ACTIVIDADES DEL FRENTE DE JUVENTUDES

Sección Coral.— El pasado domingo, día 14, la Sección Coral de este Frente de Juventudes tomó parte en un concurso provincial. A pesar del poco tiempo que se dispuso para la preparación del Coro, este obtuvo el tercer lugar de la clasificación. Las Delegaciones de Barcelona y Sabadell, se clasificaron en primer y segundo lugar respectivamente.

Centuria «Diego Almagro».— La Centuria de Cadetes «Diego Almagro», de esta Delegación del Frente de Juventudes, efectuará, hoy, una marcha de todo el día de duración; el suministro de comida corre a cargo de esta Delegación.

ESPECTÁCULOS

COLISEUM

Estreno de la película «La sombra de Frankenstein» dialogada en español, continuación de las andanzas terroríficas de este siniestro personaje, original caracterización del actor Boris Karloff, acompañado de los excelentes artistas Basil Rathbone, Bela Lugosi y Lionel Atwill.

«La vida nocturna de los Dioses», película cómica-grotesca interpretada por Alan Mowbray, Peggy Shonwn y Wesley Barry.

PRINCIPAL CINE

«Rosa de Sangre» estreno de esta bonita comedia dramática de ambiente mejicano, magníficamente interpretada por Vivianne Romance y G. Plamant.

Y la divertida astracanada, «La vuelta al mundo de Lavarede», interpretada por el excelente cómico francés Fernandel.

Festival Catequístico Infantil en el Casino

Esta tarde, el escenario del Casino volverá a ser marco adecuado para la celebración de otro de estos atayentes festivales infantiles a que nos tienen acostumbrados los dirigentes del Catecismo Parroquial de nuestra ciudad. Al igual que en preteritas ocasiones, la de hoy, será una fiesta de colorido y alegría por excelencia, compuesta por elementos infantiles en casi su totalidad, que desframente dirigidos por abnegadas señoritas, logran sacar de su ingenuidad cuadros magníficos de simpatía y de acierto artístico.

Sabemos positivamente que el festival de esta tarde ha de superar en mucho a los que anteriormente en este mismo local habían tenido lugar, ya que para ello sus organizadores no han regateado ni lo más mínimo para que tanto su presentación como su ejecución resulten del agrado de los concurrentes. Como cuadro que destaca por su belleza se anuncia una escenificación de una canción popular, cuyos motivos son las figuras de un pesebre navideño; figuran, además, escogidas canciones rítmicas, unos conjuntos de danza ejecutados por un grupo de inteligentes niños y finalizará con la representación de dos divertidas piezas teatrales. Por todo ello y el espíritu que anima a todos sus organizadores y componentes, no dudamos que el de hoy ha de resultar un Festival de grato recuerdo.

Se vende Finca

en el casco de la población, de doce viviendas, cara a mediodía. Gran porvenir.

Razón: R. SELVA - Nueva, 14

J. MEDALLA

Traslado de BARCELONA a esta de GRANOLLERS, calle de Corró, 3

su Establecimiento dedicado a la Reparación y Encargos en toda clase de JOYERIA, RELOJERIA Y BISUTERIA

AL OFRECERSE, SALUDA AL PÚBLICO EN GENERAL DE ESTA CIUDAD y les GARANTIZA el ARTE y la ECONOMIA para toda clase de encargos de su especialidad

Todos los clientes podrán comprobar, en su trato, la seriedad y la solvencia comercial de una casa fundada en Barcelona (Gracia) en 1923

GASOGENOS
Paulenas
GRANOLLERS
PATENTES BALLETRÓ

HIGIENE MENTAL

POLÍTICA RACIAL

El orden de la vida social se encuentra a veces alterado por el comportamiento de algunos individuos que presentan ciertas peculiaridades en su carácter o en su manera de ser, que son «tarados» según la acepción corriente, y que en el caso de tener descendencia transmiten a los hijos sus mismas anomalías u otras peores. En general esos sujetos son enfermos mentales. La enfermedad mental ejerce siempre una repercusión profunda sobre el rendimiento social del individuo; sus conflictos con el ambiente constituyen la parte más trágica de su existencia.

Los individuos normales, sanos, con un perfecto equilibrio de sus constituciones física y psíquica, forman el elemento representativo de la raza. Conviene aumentar su número y así la riqueza de la nación crecerá. Y esto porque el hombre representa, entre otras significaciones, un verdadero valor económico que pueda ser evaluado en cifras.

Unos autores americanos establecen el principio que todo individuo tiene un valor equivalente a la suma invertida en él desde el instante de su concepción hasta la época en que se puede ganar la vida por sus propios medios; la ganancia que realiza durante su vida productiva representa la renta del capital invertido. Dichos autores dicen que según el promedio de vida de los EE. UU., el nacimiento de un niño y su educación hasta los 18 años representa un capital de unos 7400 dólares. Este capital tendrá rendimiento económico en el curso de la vida productiva del individuo, es decir, normalmente, a partir de los 18 años.

En cambio, en los sujetos con intenso grado de perturbación, su separación de la vida habitual y su asistencia en establecimientos adecuados representa una fuerte carga para el Estado. Aunque en realidad son los sujetos sanos, con su trabajo y su sacrificio económico, los que los mantienen.

Conviene evitar que los elementos hereditariamente tarados se multipliquen. En el curso de las generaciones sucesivas el número de anormales en estas familias es considerable. En las obras que tratan de cuestiones de herencia se cita el caso de la familia Jouks cuyo primer antepasado—en la reconstrucción del árbol genealógico—es un pescador perezoso y vagabundo que vivió hacia principios del siglo XVIII. Después de cinco generaciones sucesivas el número total de miembros de esta familia se ha elevado a 1200; 300 de ellos han sucumbido en la primera infancia; y de los 900 restantes, 310, han pasado su vida entera en asilos y la mayor parte de los restantes han sido desequilibrados y criminales. La familia Jouks, durante estas cinco generaciones, ha costado 1.250.000 dólares al estado de Nueva York. El caso de la familia Kallikak es también interesante. El fundador de la familia, Martín Kallikak durante la revolución Americana tuvo descendencia con una mujer con debilidad mental, el número de descendientes se ha elevado a 480 en el curso de las generaciones consecutivas, apenas un 10 por ciento de los miembros de esta familia fueron aparentemente normales.

En Alemania, cada uno de los 150.000 alienados que se encuentran internados en las clínicas mentales cuesta alrededor de 4 marcos al día mientras que un obrero tiene bastante para su sustento con 25 marcos diarios. El Gobierno del Reich gasta de 12 a 15 millones de marcos al año para la enseñanza primaria en su totalidad; para la enseñanza de los

anormales, esta suma se eleva a 30 millones de marcos.

En los EE. UU. en 1930, los criminales han costado alrededor de 30 millones de dólares al Estado.

Desde los tiempos más remotos los distintos pueblos se han preocupado de realizar una política racial. En los antiguos indios el libro de Manú prohíbe el matrimonio cuando representa un peligro para la calidad de la descendencia. Dice: «el señor se casaría con una mujer de la misma casta y que posea todos los caracteres de la perfección». En los textos bíblicos se prohíben las uniones consanguíneas. Ya se sabe desde esa época como los alcohólicos engendran niños nerviosos y anormales. En cuanto a la antigua Grecia todo el mundo conoce los procedimientos de selección brutal a que recurría Esparta. En el imperio romano, en tiempos de Augusto, la política racial perseguía sobre todo un objetivo de cantidad de población. Se favorecía a las familias numerosas y se imponía el matrimonio a los solteros. Si una herencia tenía que pasar a un soltero se anulaba, y si tenía que pasar a una persona casada, pero sin hijos, se reducía a la mitad.

En los tiempos modernos los estudios de Galton especialmente, han aportado precisiones de gran valor sobre la herencia de las cualidades espirituales en las familias más cultivadas. Insisto que la educación higiénica debe penetrar en la conciencia general de la nación y formar parte integrante de la misma.

Conviene favorecer por todos los medios a las familias sanas para que su descendencia sea numerosa. Ya decía Montesquieu que «el poderío de una nación depende del número de hombres que se puedan poner en línea de combate en un momento dado.»

Hay que pensar en la salud física y en el aspecto moral e intelectual. Una célebre artista de cine americana muy bella, pero tonta, proponía a Bernad Shaw que se casara con ella para poder tener un hijo con la inteligencia de él y la belleza de ella, pero el famoso escritor irlandés temió que las cosas sucedieran al revés. Con vigor físico y con una buena armonía psíquica se mantendrá siempre una raza sana y fuerte.

DR. JOSÉ M. PIGEM

Jefe de Clínica del Instituto Psiquiátrico

Visitas en la Inspección Provincial de esta Zona

El Inspector Provincial del Movimiento, camarada José María Carbonell, ha recibido últimamente las siguientes visitas:

Sr. Alcalde y Jefe Local de Vallromanas; Delegado Administrativo de Parets; Delegado de Auxilio Social de Parets; Jefe Local de La Ametlla; Jefe Local de Montornés; Delegado local de Propaganda de Vallromanas; señor Eliás Gual, Concejal de Santa Eulalia de Ronsana; Delegado de Información de Parets del Vallés; señor Alguacil del Ayuntamiento de Santa Eulalia de Ronsana; señor Juan Manils, de Montornés del Vallés; señor Juan Padrós, de Parets del Vallés.

CLÁSICOS DEL MOVIMIENTO

¿Un nacionalismo obrero español?

Textos del líder revolucionario Joaquín Maurín

Aludimos en páginas anteriores a nuestra creencia de que en la entraña popular española encontrarían eco las voces nacionales. Está por hacer un llamamiento así, que ligue la defensa nacional de España, su resucitación como gran pueblo histórico, a los intereses económicos y políticos de las grandes masas. Casi por entero, como también hemos dicho antes, se encuentran éstas bajo el influjo directo de los aventureros.

En un libro reciente de Joaquín Maurín, conocido jefe revolucionario ("Hacia la segunda revolución", Barcelona, 1935) hay, al lado de la hojarasca "standard" propia de todo autor marchista, o que se crea tal, unas magníficas y formidables incitaciones para lograr la salvación nacional española. Maurín supera el sentido clasista a que, al parecer, le obliga su educación marxista, en él aún vigente, y presenta a los trabajadores el panorama de una posible acción revolucionaria, entre cuyos móviles u objetivos figure la vigorización nacional española. Para ello, invoca y convoca a los proletarios, considerándolos como el sector de la Patria mejor provisto de abnegación, capacidad y brío. No dudamos en conceder a la actitud de Joaquín Maurín importancia extraordinaria, y quizá suponga el comienzo de un cambio de frente en las propagandas a los trabajadores, que, al descubrir la ruta nacional, y al disputarla incluso a una burguesía ramplona y sin vigor, puede llevar en sí el secreto de las victorias del futuro. A continuación presento citas literales del libro mencionado, e invito a que se me diga qué otro líder revolucionario de la izquierda más subversiva, como lo es Maurín, ha escrito cosas parecidas a estas:

"La segunda República española constituye un fracaso, casi espectacular, más rápido aún, más fulminante, que el de la misma dictadura de Primo de Rivera.

La burguesía española ha tenido un destino trágico. Colocada en una situación geográfica admirable, se ha visto obligada a contemplar cómo la burguesía de los otros países sumaba victorias, mientras que ella vivía raquítica, pudriéndose en la inacción (Pág. 9).

La aspiración de un español revolucionario no ha de ser que un día, quizá no lejano, siguiendo su impulso actual, la Península Ibérica quede convertida en un mosaico balcánico, en rivalidades y luchas armadas fomentadas por el imperialismo extranjero, sino que, por el contrario, debe tender a buscar la libre y espontánea reincorporación de Portugal a la gran unidad Ibérica (Pág. 40).

España tiene proporcionalmente menos población que Portugal y tres veces menos que Italia, país cuyas condiciones naturales son muy inferiores a las de España. Tomando los 132 habitantes que tiene Italia como punto de comparación con los 44 de España, se puede afirmar que la España de la decadencia ha enterrado en cada kilómetro cuadrado de terreno a 88 españoles (Pág. 214).

Costa podría repetir que la mitad de los españoles se acuestan sin haber cenado. Hay una minoría que nada en la abundancia, que despilfarrará, que vive espléndidamente, y una mayoría aplastante atormentada por el hambre y por la miseria. «Los que no son felices no tienen patria», había dicho Saint-Just. España, hoy—no es una patria (Pág. 215).

Lo reaccionario en nuestros días sería el disolvente de España, la anti-España (Pág. 224).

Un partido fascista necesita ser nacionalista rabioso, anticatólico, en el fondo, y partidario del capitalismo de Estado. El partido de Gil Robles no es nacionalista. Es agrario-católico, que es muy distinto.

El nacionalismo como fuerza, en un país como España cuya unidad fue impuesta coactivamente por la Monarquía y la Iglesia, sólo puede alumbrarlo el proletariado (Pág. 230).

La España de la decadencia, en la política internacional, se encuentra encallada entre dos escollos: Inglaterra y Francia. No puede salir de ahí. Francia e Inglaterra tienen encadenada a España desde hace largo tiempo, durante la Monarquía como en el período de la República (Pág. 233).

A nuestro proletariado le corresponde llevar a cabo una tarea ampliamente nacional. ¿Estrechez nacionalista? ¿Contradicción con el internacionalismo socialista? Es posible que se pregunten los idólatras de las frases, eunucos ante la acción revolucionaria (Pág. 240).

Libertadores de la juventud, atada hoy a un régimen moribundo que impide poner a prueba su fuerza expansiva, su intrepidez y su heroísmo.

La revolución no ha de ser para un partido, "ni aun para una clase", sino para la inmensa mayoría de la población, que ha de considerarla como la aurora de un nuevo mundo más justo, más humano, más ordenado, más habitable, en suma (Pág. 241).

El languidecimiento de la España burguesa, entre otras razones, es debido a que Inglaterra y Francia, cada una por su lado, han procurado que no resurgiera en la Península una nación poderosa, una gran potencia, que de ocurrir, hubiera sido un rival peligrosísimo.

La monarquía absoluta, la monarquía constitucional, la dictadura y la República, han seguido sin interrumpir una política internacional, no según las conveniencias de España, sino de acuerdo con los intereses de Francia e Inglaterra (Pág. 247).

Los aliados naturales de España no son Francia e Inglaterra, mientras estos países sean capitalistas. La línea lógica de alianzas sigue otro meridiano. Y es: Portugal-España-Italia-Alemania-Rusia. Un bloque tal sometería a Francia y a Inglaterra (Pág. 248).

Ahí quedan esos textos. Nadie dudará de que respiran emoción nacional española. Maurín, aunque todavía es hombre joven, tiene una experiencia de veinte años de lucha en el movimiento obrero marxista. Aun sigue en sus filas, como jefe de un partido no muy amplio, pero que dió luchadores destacados en Asturias, como el dirigente de Mieres, Manuel Grossi. El marxismo tiene en sus garras a españoles como Maurín, que sin sujeción a los lineamientos dogmáticos marxistas, prestarían a España formidables servicios históricos. Pues es lo que aquí urge y falta: arrebatar la bandera nacional al grupo rabón que hoy la pasea sobre sus hombros, y satisfacer con ella los anhelos de justicia que laten en la entraña de la inmensa mayoría de los españoles. "Sin lo nacional, no hay justicia social posible. Sin satisfacción social en las masas, la Patria seguirá encogida".

RAMIRO LEDESMA RAMOS

XI-1936